
旧庁舎の跡地利用に関するパブリックコメントの

結果及びその回答について

１.実施状況

（１） 意見募集期間

令和５年１１月１日(水)から令和５年１２月１日(金)まで

(2) 資料の閲覧場所

・市ホームページ

・本巣本庁舎 総務部総務課

・真正分庁舎 地域調整課

・糸貫分庁舎 地域調整課

・根尾総合支所 総務産業課

２.意見書の提出方法内訳

３.意見書の内容内訳（意見書の提出件数とは異なります）

郵送 持参 電子メール オンライン手続 合計

提出方法 ２件 ２件 ３件 １１件 １８件

本巣本庁舎・真正分

庁舎及び、糸貫分庁

舎に関するご意見

本巣本庁舎・真正分

庁舎に関するご意見

本巣本庁舎に関する

ご意見
真正分庁舎に関する

ご意見

件数 ２件 ３件 ４件 ２件

糸貫分庁舎に関する

ご意見
その他のご意見

（公民館関係）
合 計

件数 ４件 ５件 ２０件



４.意見及び回答
意

見

№

意見の概要 市の回答

№

１

【本巣本庁舎・真正分庁舎・糸貫分庁舎の利活用に関

する意見】

市民が集まりたくなる場所を作って下さい。三世代

交流が出来る施設利用をお願いします。

各務原の、「学びの森」や、いなべ市の「にぎわい

の森」を参考に視察してみてください。

歴史民俗資料館は、いらないです。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法や民

族資料館のあり方につきましては、他にもい

ろいろなご意見をいただいておりますので、

今後「市民ワークショップ(注)」を開催するな

どし、市民のみなさまのご意見をまとめ上げ

ていきたいと考えております。

№

２

【本巣本庁舎・真正分庁舎・糸貫分庁舎の利活用に関

する意見】

旧庁舎の今後の活用方法について

・防災センターの拠点（防災グッズ等の一時保管場

所）として活用する。

・各課の部屋を現状で残し、通常は、市民が使用出来

る会議室、展示会場等として使用し、災害が発生した

場合、避難場所として使用する。

・休日診療できる病院を誘致し医療機関を取り込む。

・消防署の出張所、救急車の車庫、警察官の詰所とし

て考えてもらいたい。

・岐阜県内で災害が起きた場合の受け入れ施設とし

ての活用も考えられる。

・昨今の災害は何処でも起きうる状況から危機管理

についてお願いしたい。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、既存の施設がございますので、

そちらの状況を把握したうえで検討する必

要があると思います。

また、旧庁舎の活用方法につきましては、

他にもいろいろなご意見をいただいており

ますので、今後「市民ワークショップ」を開

催するなどし、市民のみなさまのご意見をま

とめ上げていきたいと考えております。

№

３

【本巣本庁舎・真正分庁舎の利活用に関する意見】

室内ドッグランを作って欲しい。

幼児用、小学生以上に分けて遊べる室内を作って欲

しい。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。

№

４

【本巣本庁舎・真正分庁舎の利活用に関する意見】

当会は、ボランティア組織として市内で活動してお

ります。

今回の新庁舎建設に伴い、空き室が生じる旧庁舎

（本巣、真正）の空き室の一部を、当会が何時でも使

える活動の拠点として、貸与していただきたく検討を

お願いいたします。

ご意見ありがとうございます。

日頃は、市民のために活動いただきありが

とうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。



№

５

【本巣本庁舎・真正分庁舎の利活用に関する意見】

本巣市スポーツ協会について、新庁舎に職員の方が

移動された場合、どうなるのか。突然の結果報告だけ

とならないよう、意見交流の場を提案します。外部団

体・任意団体の事務局を本巣本庁舎に集結した方がよ

いのでは？

【糸貫分庁舎の利活用に関する意見】

糸貫体育センターの取り壊しに関して残念でなりま

せん。

ご意見ありがとうございます。

スポーツ協会につきましては、現在真正分

庁舎の施設使用をしている他の外部団体（も

とす広域連合、もとす広域保護区保護司会、

文化協会、連合ＰＴＡ）と同様に真正分庁舎

に残っていただく予定です。

糸貫体育センターは、資料にも記載してお

りますが、残す方針です。ただし、老朽化し

ておりますので、体育センター機能を含めた

施設の整備が出来ないかも検討していく予

定です。

№

６

【本巣本庁舎の利活用に関する意見】

本巣地域には、公共の学習スペースが本巣公民館の

図書室しかなく、また、図書館の奥にひっそりとある

ため、小中(高)生には利用しづらく、車が運転できな

いと他地域にも行けず、困ることがあると思います。

小中(高)生が使いやすい自習室を作っていただきた

いです。(大人は公民館の図書室のスペースがあるた

め)

Wi-Fi が完備されており、飲食スペースがあると利用

しやすいです。

民俗資料館を移転するのであれば、そことの行き来も

考慮して配置を検討していただきたいです。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。

№

７

【本巣本庁舎の利活用に関する意見】

旧庁舎を資料館や憩いの場などの活用に加えて、

美術展などの作品を会期終了後に常設展示する場と

しての活用を提案します。

作品展などで出展または賞を取った作品を、会期

外でも多くの人に見ていただく機会と考えます。岐

阜県内イラストレーターたちによるイラスト展示も

あればと思います。

休日など時間があるとき、展示作品を実際に制作

した作家が、会場に滞在する在廊、その在廊作家に

よる作品の話、また展示に併せて作品・作品グッズ

の販売なども行える場所になると、より憩いの場と

して交流も増すのではと考えます。資料館と併設す

ることにより、あらゆる作家の観察眼を養える場に

もなります。

在廊、販売についてはいくつか課題もあるかもし

れませんが、そういった作品展示の場を庁舎活用の

ひとつとしてご検討をお願いします。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。



№

８

【本巣本庁舎の利活用に関する意見】

・旧本巣本庁舎に「本巣市中央図書館」を設置でき

るとよい。

・今後本巣市においても一層高齢化が進むことが予

測され、高齢者が安心して安全に過ごせる社会教育

施設の充実が望まれる。また、幼児・中学生・高校

生・大学生等の放課後や休日における学習施設の確

保が望まれる。

・新しい中央図書館には、正規職員として専任の司

書を配置するとともに、時代に即したデジタルコン

テンツの充実を図り、リファレンスワークの充実や

文化的イベント等を定期的に開催できる体制を整え

る必要があると考える。

・一方で、本巣・糸貫・真正の民俗資料館の統合・

再編が検討されているが、これは「本巣市歴史・民

族資料館」として、旧市町村から現在の本巣市まで

の発展の歴史に加えて、真桑文楽や能郷の能・狂言

等、市固有文化の紹介もできるとよい。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。

№

９

【真正分庁舎の利活用に関する意見】

真正分庁舎について築 44 年と決して新しくはない

建物であると感じます。移転候補施設として老人福祉

センターと真正公民館を挙げていますが入る候補施

設に対し既存の真正分庁舎は過大ではないでしょう

か？30 年・50 年を見越しその修繕費や長寿命化にか

かる経費試算が不明なのではっきりとは言い難いが、

既存の真正分庁舎を利用するだけでなくその施設規

模や維持管理・長寿命化又建て替えに要する経費まで

含み例えば真正公民館跡地に、必要最小限かつ維持管

理を最小限にできることを目標として施設建設の検

討はないのでしょうか？

将来、「結局高くついた」という言い訳は市として

本当に情けない結果であると考えます。長期的に一番

経費を最小限に抑えることが今、求められていると考

えます。

ご意見ありがとうございます。

ご指摘のとおり真正老人福祉センター及

び真正公民館を移設しても余剰面積が発生

します。余剰面積の活用につきましては、多

数ご意見をいただいておりますので、今後

「市民ワークショップ」を開催するなどし、

市民のみなさまのご意見をまとめ上げてい

きたいと考えております。

その結果、まだ余剰面積が発生するような

場合は、費用の比較検討が必要になってくる

と思いますが、既存の庁舎を長寿命化で維持

していくのではなく必要最小限のコンパク

トな建物を新設することの検討も必要にな

ってくると考えております。

№

10

【真正分庁舎の利活用に関する意見】

真正コーラスが真正公民館で定期練習をしていま

す。今後真正分庁舎に移転するようですが練習場所と

してホールのようなスペースやピアノなども設置し

て頂きたいです。

文化協会事務局について、このまま真正分庁舎に残

るのかどうか回答を求めます。

ご意見ありがとうございます。

ご要望の件につきましては、既に真正公民

館の中にある室機能ですので、真正公民館の

移転に伴いその室機能も移転することにな

ると考えます。

また、文化協会事務局につきましては、現

在真正分庁舎の施設使用をしている他の外

部団体（もとす広域連合、もとす広域保護区

保護司会、スポーツ協会、連合ＰＴＡ）と同

様に、真正分庁舎に残っていただく予定で

す。



№

11

【糸貫分庁舎の利活用に関する意見】

体育館はあってもいいと思いますが、もっと市民に

有益なことに活用して欲しいと思います。増々高齢化

が進んでいること、物価高騰により可処分所得が減っ

ていることを考えると副業的な所得を増やすことが

できる施設は検討できないでしょうか？

例えば、空き家や利用していない畑等を活用し、室

内で水耕栽培をし、それを旧庁舎等に集荷場をつくり

出荷場とする。集荷場では季節に合わせたニーズ提供

や、栽培技術のサポート、指導をする。また、農作物

をつくるだけでなく、その作業により心も体も健康に

なれるよう健康サポートをする。

心も体も豊かにできる場、情報発信の場、交流の場

にできないでしょうか。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。

№

12

【糸貫分庁舎の利活用に関する意見】

スケートボードも OK なスポーツできる場所が欲し

い。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。

№

13

【糸貫分庁舎の利活用に関する意見】

森林浴が出来て気軽に一人でも足腰の筋肉をつけ

る簡単な器具があり、疲れたらベンチで読書をして、

心が癒せるホッとするシニア世代の居場所が欲しい。

ご意見ありがとうございます。

ご提案いただいた旧庁舎の活用方法につ

きましては、他にもいろいろなご意見をいた

だいておりますので、今後「市民ワークショ

ップ」を開催するなどし、市民のみなさまの

ご意見をまとめ上げていきたいと考えてお

ります。

№

14

【その他の意見（公民館関係）】

・（公民館全体）文化協会の活動がどのクラブも途切

れることなく継続できることを望みます。

・（糸貫公民館）活動場所が現在の場所と離れる場合

交通手段が確保されていることを願います。（高齢者

や障がい者など自家用車で通えない人のため）

【本巣本庁舎の利活用に関する意見】

・本巣本庁舎を市民ギャラリーとして活用したい。

ご意見ありがとうございます。

現在、活動会場とされている真正公民館や

糸貫公民館は移転する予定ですが、機能とし

ては、継続しますので、各クラブさまの活動

が途切れるといったことはないと考えてお

ります。糸貫公民館につきましては、別の公

共施設への移転を施設所管課にて検討中で

ございます。

また、ご提案の旧庁舎の活用方法につきま

しては、クラブの活動場所としての活用の要

望も含め、他にもいろいろなご意見をいただ

いておりますので、今後「市民ワークショッ

プ」を開催するなどし、市民のみなさまのご

意見をまとめ上げていきたいと考えており

ます。



(注)ワークショップについて

テーマについて参加者がアイデアを出し合い、意見などをまとめ上げていく場のこと

で、中立的な立場の進行役（ファシリテーター）によって進められる。

参加者は、各団体の代表者、公募により選出された方、その他市が必要とする関係者

が想定されます。

№

15

【その他の意見（糸貫公民館関係）】

糸貫公民館（糸貫老人福祉センター）の２階で開催

している３Ｂ体操に月２～３回参加しています。

糸貫の会場がなくなることは理解できますが、体操

が出来る場所の確保をよろしくお願いします。

ご意見ありがとうございます。

糸貫公民館については、現在施設所管課が

糸貫地域内にある別の公共施設への移転を

検討しておりますので、会場がなくなること

はないと考えます。

また、旧庁舎をクラブの活動場所として活

用することも考えられますが、旧庁舎の活用

につきましては、他にもいろいろなご意見を

いただいておりますので、今後「市民ワーク

ショップ」を開催するなどし、市民のみなさ

まのご意見をまとめ上げていきたいと考え

ております。

№

16

【その他の意見（糸貫公民館関係）】

月に、２、３回、糸貫公民館（糸貫老人福祉センタ

ー）の２階の大会議室を利用し、５０人程度があつま

り体操をおこなっています。

糸貫分庁舎取り壊しに伴い、糸貫公民館も廃止にな

るようですが、代替施設（旧庁舎の利用）の確保、あ

るいは、既存の会議室やスポーツ施設との調整（主に

教育委員会管理のものになると思います）など制度の

見直しなどをしていただき、私たちのようなクラブ員

を排除せず、ちゃんと考えて欲しい。

「マチを好きになる」にしっかりと繋がるような、

旧庁舎のとり壊しと今後の活用方法に真剣に取り組

んでほしい。

ご意見ありがとうございます。

糸貫公民館については、現在施設所管課が

糸貫地域内にある別の公共施設への移転を

検討しておりますので、会場がなくなること

はないと考えます。

また、旧庁舎をクラブの活動場所として活

用することも考えられますが、旧庁舎の活用

につきましては、他にもいろいろなご意見を

いただいておりますので、今後「市民ワーク

ショップ」を開催するなどし、市民のみなさ

まのご意見をまとめ上げていきたいと考え

ております。

№

17

【その他の意見（糸貫公民館関係）】

月に２～３回体操教室を糸貫公民館（糸貫老人福

祉センター）で実施しています。

ほかの施設を利用するにあたり、今活動している

団体の隙間に入れるのではなく、本巣市の活動団体

を平等にして、利用日、時間など調整をしていただ

くとか、仲間たちが安全に活動できる場所を提供し

ていただきたい。

本巣本庁舎２階の大会議室や真正分庁舎の大会議

室を体操が出来る場所にしていただくことは出来ま

せんか。

ご意見ありがとうございます。

糸貫公民館については、現在施設所管課が

糸貫地域内にある別の公共施設への移転を

検討しておりますので、会場がなくなること

はないと考えます。

また、旧庁舎をクラブの活動場所として活

用することも考えられますが、旧庁舎の活用

につきましては、他にもいろいろなご意見を

いただいておりますので、今後「市民ワーク

ショップ」を開催するなどし、市民のみなさ

まのご意見をまとめ上げていきたいと考え

ております。

№

18

【その他の意見（糸貫公民館関係）】

糸貫公民館（糸貫老人福祉センター）にかかわる

施設をぜひつくってほしい。本巣公民館、真正公民

館は存続するということを聞きました。糸貫地域民

が、本巣・真正へ出かけねばならないのは、不便。

各地域にあるべきと考えます。

代替施設が完成するまで、糸貫体育センターは残

しておいてほしい。新施設ができたところでとりこ

わし、新しく利用されたらいかがか。

ご意見ありがとうございます。

糸貫公民館については、現在施設所管課が

糸貫地域内にある別の公共施設への移転を

検討しておりますので、糸貫地域に公民館が

なくなるわけではありません。

糸貫体育センターは、資料にも記載してお

りますが、残す方針です。ただし、老朽化し

ておりますので、体育センター機能を含めた

施設の整備が出来ないかも検討していく予

定です。


